

Envían cartas ante freno a inversiones limpias

Reclaman a Sener Canadá y la UE

Preocupan decisiones de Gobierno federal en materia energética; temen afectaciones

ISABELLA GONZÁLEZ

La Embajada de Canadá y la Delegación de la Unión Europea expresaron a la Secretaría de Energía (Sener) su preocupación por el freno a las inversiones de energía renovable en el País.

Por separado, ambas se refirieron al acuerdo emitido el pasado 29 de abril por el Centro Nacional de Control de la Energía (Cenace), con el que se niega la entrada en operación de nuevas centrales de energía renovable a causa de la emergencia por Covid-19.

La Embajada canadiense en México consideró que esto pone en riesgo proyectos de energía de empresas canadienses en México.

En una misiva fechada ayer y dirigida a la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, el Embajador de Canadá en el País, Graeme Clark, aseveró que el acuerdo, como otras medidas, cambios en la ley y políticas, atentan contra la inversión de energía renovable en México.

“En los últimos meses, empresas canadienses con

inversión y proyectos en el País han enfrentado diversos desafíos manifestando su preocupación por la política de cancelación de subastas de energía limpia”, manifestó el diplomático.

El documento no tiene número de oficio, pero sí los sellos de la Embajada de Canadá en México y la firma del Embajador. Sin embargo,

fuentes de la Cancillería confirmaron a REFORMA la veracidad de la carta.

Clark aseguró que empresas como ATCO, Canadian Solar, Cubico Sustainable Investments y Northland Power han confiado en México como un País para sus inversiones, no obstante, las medidas tomadas ponen en riesgo a corto plazo inversiones por aproximadamente 450 millones de dólares, así como la creación de mil empleos.

Ante esto, el diplomático solicitó una reunión telefónica para dar seguimiento a estos temas.

En una misiva parecida a la de Canadá, y también dirigida a la Sener, el Encar-

gado de Negocios de la Delegación Europea, Jean-Pierre Bou, manifestó la “profunda preocupación” de los estados

de la UE acreditados en México con respecto a las recientes decisiones adoptadas en el sector de las energías renovables en el País, en especial con el acuerdo de la Cenace.

Bou indicó que esta decisión impactaría negativamente 44 proyectos de generación de energía limpia en 18 estados, lo que pondrá en riesgo inversiones, incluyendo las de empresas de la UE, que superan los 6 mil 400 millones de dólares.

“La Unión Europea ya había elevado las inquietudes de varias empresas europeas involucradas en el desarro-

llo y fomento de las energías limpias en México frente a algunas decisiones gubernamentales que están afectando al sector, tales como la suspensión indefinida de las subastas de electricidad de fuentes de energía limpia y el cambio de la Regulación de los Certificados de Energía Limpia”, señaló en una carta fechada ayer.

El diplomático afirmó que ante estas preocupaciones se solicitó a la Sener una reunión, pero lamentó que hasta la fecha ésta no se ha materializado.

